

Gaceta Médica de Bilbao

Gaceta Médica de Bilbao FACIAN POTERO

www.elsevier.es/gmb

EDITORIAL

Presentación de la XXXIII Reunión de la Sociedad Española de Odontopediatría

Presentation of the XXXIII Meeting of the Spanish Society of Odontopediatrics

Odontopediatriako ESPAINIAKO elkartearen XXXIII. Bileraren aurkezpena



Fue releyendo una edición facsímil del año 1557 del celebérrimo bachiller Francisco Martínez Coloquio breve y compendioso sobre la materia de la dentadura y maravillosa obra de la boca, que descubrí que ya en aquella época se reconocía la importancia de las piezas temporales y su relación con una correcta erupción de los dientes definitivos, que ya en aquel tiempo se prestaba especial cuidado a su reparación.

Sus medios eran limitados, hay que pensar que en aquella época no existía ni el torno dental más rudimentario, y me muero de miedo solo de pensar en meter en la boca de un niño semejante aparato.

Pero descubrieron que mediante una fina lanceta, manejada por hábiles manos se podía eliminar «el neglijón» y curar la caries de los niños, mediante vino cocido y alumbre y sal común.

Hoy 500 años más tarde, en pleno siglo xxI, hay quien todavía afirma, refiriéndose a los dientes de leche, que «Como se van a caer, mejor no hacerles nada».

Sin duda a esto contribuye y no poco, que el Plan de atención dental Infantil del Gobierno Vasco, que tanta expectación levanta y que se presenta con tanto regocijo de unos y de otros, ni siquiera contempla la atención de las piezas temporales de los niños.

Lo que yo quería era presentarles la próxima reunión de la Sociedad Española de Odontopediatría que se va a celebrar en Bilbao durante los días 19, 20 y 21 de mayo, y que es la XXXIII Reunión de la Sociedad Española de Odontopediatría (en adelante SEOP).

Fundada en el año 73 del pasado siglo reúne a los dentistas que trabajan exclusivamente en niños.

Los tratamientos infantiles precisan, además de las técnicas comunes dentales, técnicas de manejo y nociones de sedación consciente.

Aunque en España no están reconocidas aún las especialidades dentales como en los países de nuestro entorno, la Odontopediatría figura entre las cuatro que lo serán próximamente.

Fue al comienzo del siglo pasado en Estados Unidos y ante la gran patología que sufrían los niños, como consecuencia de la pandemia de la caries, cuando un grupo de dentistas se unieron y crearon la *American Academy of Pediatric Dentistry* (en adelante AAPD). En el año 1920 se edita el *Pediatric Dentistry*, que es la revista de la AAPD y que a través de estos casi 100 años de historia ha difundido los últimos conocimientos en Odontopediatría a lo largo y ancho del mundo.

Editorial 41

Como comenté mas arriba, en los años setenta un grupo de dentistas, la mayoría madrileños, influenciados por la AAPD y por alguno que ya atendía niños en las base militar americana de Torrejón, como la Dra. María Luisa Gozalvo, junto al Catedrático de Ortodoncia de la Escuela de Estomatología de la Universidad Complutense de Madrid, el Dr. Juan Pedro Moreno González, su verdadero impulsor, la Dra. María del Carmen Navarro, el Dr. Antxon Lasagabaster de Donosti, el Dr. Antonio Barreiro y el Dr. Antón Radigales crean la Sociedad Española de Odontopediatría. No fue hasta el año 1991 cuando vio la luz *Odontología Pediátrica*, en la que tuve el honor de participar y que es el órgano de difusión de la Odontopediatría en España.

La función principal de la SEOP es difundir y promover la atención dental infantil en la sociedad civil española.

Así, anualmente recorremos la geografía nacional, anunciando nuestra reunión y difundiendo nuevas técnicas de tratamiento como cualquier otra sociedad sanitaria.

En esta de Bilbao contamos con la colaboración del Dr. E. Bimstein, de la Escuela de Odontología de la Universidad de Florida, que hablará sobre problemas periodontales en niños y adolescentes.

La Dra. Leda Mugayar, Presidenta de la Asociación Internacional de Odontología para Pacientes Discapacitados, nos pondrá al corriente de las técnicas de manejo más actuales.

La Dra. Catrina Solano, sobre tratamientos tempranos de ortodoncia.

El Dr. L. Becerra, sobre la prevención desde el primer cumpleaños.

La Dra. Patricia Gatón, sobre técnicas mínimamente invasivas.

Sin mencionar para no alargarnos ponentes españoles, comunicaciones y pósters.

Paralelamente también hemos organizado un curso para higienistas dentales, que se llevará a cabo en el Colegio Oficial de Dentistas de Bizkaia.

Esperamos que tenga éxito y que esta XXXIII Reunión de la SEOP en Bilbao sea de grato recuerdo para los asistentes tanto en el plano científico como lúdico.

Julian Aguirrezabal lñarritu Vicepresidente Dentista de la Academia de Ciencias Médicas de Bilbao, Bilbao, España Presidente de la 33 Reunión de la SEOP, Bilbao, España Correo electrónico: JULIAN@aguirrezabal.es